

# La Fondation Pluriel, une fondation engagée !

Des élèves de troisième du collège Signoret, situé dans le quartier des Résidences à Belfort, découvrent une entreprise particulière. Le 28 novembre dernier, ils visitent les ateliers adaptés de la Fondation Pluriel à Etupes.

## Parents, racontez-nous une histoire,

La Fondation Pluriel était à l'origine l'ADAPEI : Association des Amis et des Parents d'Enfants Inadaptés. À Montbéliard, elle a été créée par des salariés de l'entreprise Peugeot qui étaient aussi parents d'enfants porteurs de handicap. Le but de ces familles ? Permettre à ces jeunes gens de s'insérer dans la société par le travail.

## Des travailleurs au grand cœur,

Non seulement les collégiens ont été surpris par l'accueil chaleureux des ouvriers, mais ils ont également pu constater la fierté avec laquelle ils présentent et parlent de leur travail. En effet, ils ont une grande responsabilité puisqu'ils fabriquent une pièce maîtresse des véhicules : le câble de démarrage. Sans cesser de travailler, c'est le sourire aux lèvres que les ouvriers de l'Entreprise ont accordé du temps aux Belfortains et leur ont montré les gestes techniques qu'ils réalisent au quotidien.

## Poule, renard, vipère

Les ateliers Etupes 2 et Etupes 3 travaillent pour un client bien connu dans le Pays de Montbéliard et au-delà : Stellantis. Ici vous ne verrez pas de chaîne de montage ! Vous ne verrez pas les dernières modèles des marques emblématiques ! Non ! Ici, vous entendrez « tu peux rapporter un bac de « renard » ? » ou « as-tu terminé les « canettes de soda » ? ». Vous êtes surpris, n'est-ce pas ? Contre toute attente, pas de références sous forme de suite de chiffres mais un moyen original de nommer les différentes pièces et étapes : des images et symboles remplacent les termes techniques. Comme une majorité des ouvriers ne sait ni lire ni compter, il a fallu adapter le travail aux ouvriers là où dans les autres entreprises on demande à l'ouvrier de s'adapter au travail. Ces activités ne pourraient être exécutées sans le fort taux d'encadrement : les moniteurs sont nombreux dans ces ateliers.

## La fondation Pluriel, une grande famille !

Plus qu'une entreprise, la Fondation Pluriel est un lieu de vie, on pourrait dire une grande famille. Non seulement, on y travaille, on y mange mais on y est pris en charge sur le plan de la santé, sur le plan psychologique, sur le plan social. « Conjuguons nos pluriels » devise de la Fondation, résume parfaitement le travail de tous ces acteurs qui encadrent ces personnes en situation de handicap mental. Donner à chacun ce dont il a besoin, le faire gagner en autonomie et en confiance et lui permettre si possible de vivre seul au quotidien.

**« Conjuguons nos  
singuliers »**



Credit photo : Dans l'entreprise adaptée de la Fondation Pluriel Etupes (Doubs).

Auteur : OUAHMAD Mohamed.